

**PERÚ**Ministerio
de la ProducciónDespacho Viceministerial
de MYPE e IndustriaDirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Fecha: Miércoles, 25 de Agosto de 2010

MINISTRO

FLUJO DE INVERSIONES EN PROVINCIAS ES SINÓNIMO DE CONFIANZA EN EL PAÍS

Para el ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano, la ampliación de la infraestructura productiva de empresas de bebidas, como la de Lindley ayer en Arequipa, así como de las cementeras y manufactureras, es un claro indicador de que el país está en franco proceso de recuperación económica tras la crisis que atraviesa el mundo desde fines del 2008. "Las inversiones de Lindley comenzaron en un momento difícil, en el 2008, cuando ya se hablaba de crisis y demostraron la confianza en la solidez económica del país. La confianza genera más inversión", dijo el ministro. Gonzales dijo que el mayor entusiasmo se genera en el interior del país, que tiene un crecimiento mayor en 10% al que se da en Lima. Puso como ejemplo la inversión de 17 millones de dólares de Corporación Lindley para ampliar su planta de Tiabaya, en Arequipa, con lo cual triplicará su producción de bebidas gaseosas, y se convertirá en la más grande del sur del país. Gonzales dijo que solo en el sector de bebidas no alcohólicas y alimentos se espera inversiones de US\$400 millones, además de otros US\$2 mil millones en la industria cementera. El ministro de la Producción sostuvo que las inversiones generarían unos 600 mil puestos de trabajo, la mayoría fuera de Lima, pues es en donde se desarrollarían las grandes inversiones, como Majes-Siguas o el gasoducto sur andino. **INVERSIONES FUTURAS.** En tanto, el gerente general de la Corporación Lindley, Johnny Lindley Suárez, informó que la empresa tenía previsto invertir este año US\$100 millones en infraestructura industrial y US\$400 millones para mejorar sus plantas en el país durante los próximos cuatro años. Acotó que la próxima inversión sería en la región La Libertad, donde se construirá una nueva planta. Cabe mencionar que la modernización y ampliación de la planta Arequipa se inició hace dos años y terminó hace unas semanas. La obra generó 500 puestos de trabajo temporales y la producción se incrementará ahora en 300%; es decir, de 15'600.000 a 56'400.000 botellas de vidrio de un litro de capacidad. La participación de la planta de Arequipa en la producción de línea de la empresa es del 25%, reveló Lindley Suárez. **QUÉ SE VIENE.** Aceros Arequipa inaugurará el viernes la ampliación de su planta ubicada en el Parque Industrial. Esta planta demandó una inversión de 15 millones de dólares. La idea es que se amplíe la producción en 80 mil toneladas. (El Comercio A16)

MYPE e INDUSTRIA

MÁS DE 4,800 MICRO Y PEQUEÑOS EMPRESARIOS HAN PARTICIPADO EN TALLERES JUEVES EMPRESARIALES

El Ministerio de la Producción informó hoy que hasta la fecha más de 4,800 empresarios, trabajadores y emprendedores de las micro y pequeñas empresas (mypes) han participado en los talleres denominados Jueves Empresariales de la Mype en Lima y 16 regiones del país. A través de este programa, desarrollado por la Dirección Mi Empresa, se busca que los asistentes puedan intercambiar opiniones con especialistas en temas de formalización, financiamiento, calidad y certificación, compras estatales, asociatividad y cooperativas. Explicó que en las regiones de Tacna, Puno, La Libertad, Lambayeque, Piura, Ancash, Ayacucho, Moquegua, Junín, Cusco, Ica, Apurímac, Arequipa, Huánuco, Loreto y San Martín, se han realizado 31 talleres de sensibilización, donde concurrieron 4,096 emprendedores; mientras que en Lima participaron 713 personas en 18 talleres. (Agencia Andina/Radio San Borja Noticias)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=KpCsL0CtNDo=>

<http://www.radiosanborja.com/index.php/eventos/empresariales-/7521-mas-de-4-mil-800-emprendedores-de-las-micro-y-pequenas-empresas-vienen-participando-en-los-talleres-jueves-empresariales-de-la-mype>

EN PERÚ.21

Desde el martes 31 de agosto, los emprendedores del país encontrarán la guía perfecta para que su idea de negocio no se quede solo en un intento y que, en cambio, sea el inicio de una próspera y formal actividad. Crece tu empresa es el nombre del coleccionable que, en 14 entregas, les brindará información didáctica para que mejoren sus ventas, se formalicen e,

inclusive, saquen provecho de Internet. (...) Publicación cuenta con el auspicio del Ministerio de la Producción. (Perú 21, 11/Gestión 27)

ECONOMÍA CRECERÍA ENTRE 6% Y 7% A FINALES DE AÑO

La ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, ratificó que el crecimiento estimado de la economía para este año se ajustará de un 5.5% a alrededor del 6%. En ese mismo sentido, con un poco más de precisión, el viceministro de Economía, Carlos Casas, anotó que esta tasa se ubicará entre 6% y 7%, pero no se llegaría a una tasa de 8%, como señalan algunos analistas en sus proyecciones. (Gestión 2/El Comercio B3)

FORTALECIENDO A LAS MYPES

El MEF buscará fortalecer a las micro y pequeñas empresas (mypes) para generar empleos de calidad y aumentar los ingresos, expresó el viceministro de Economía, Carlos Casas. Tras participar en la III Expopyme organizada por la Cámara de Comercio de Lima (CCL), el funcionario indicó que este portafolio seguirá trabajando para que las facturas comerciales de las mypes se constituyan en un mecanismo permanente de financiamiento y no temporal (como lo es actualmente el factoring). Sostuvo que el MEF espera que con el factoring unas 600,000 mypes se beneficien al obtener liquidez. (Gestión 2)

EL PERÚ NEGOCIA ACCESO DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS

Pese a que una nueva ronda de negociación de un tratado de libre comercio empezó hace casi una semana, el Perú y Japón iniciaron recién ayer la discusión del capítulo de acceso a mercados, cuyo resultado determinará si se dará un mejor acceso arancelario a los productos agrícolas y pesqueros de nuestro país. Hasta antes de esta negociación, el Ministerio de Comercio Exterior (Mincetur) informó que Japón solicitó la exclusión de al menos mil partidas arancelarias, lo que mantuvo trabada por muchos meses esta negociación comercial. (El Comercio B4)

CRECE EN 10% ANUAL LA EXPORTACIÓN DE PRODUCTOS DE BIOCOMERCIO

Si bien la crisis global significó un retroceso en el 2009, la exportación de productos que son parte del concepto biocomercio crece a una tasa de 10%, informó el Ministerio del Ambiente (Minam). Y es que en el 2009 exportamos US\$125 millones en productos como la cochinilla, tara, entre otros. Miriam Cerdan, directora general de Diversidad Biológica del Minam, explicó que el biocomercio se basa en siete principios (entre ellos conservación de la biodiversidad, responsabilidad ambiental y comercio justo) Si tomamos solo en cuenta la exportación basada en nuestra biodiversidad sin los siete principios, aseguró que los envíos se disparan a los US\$5 mil millones. (El Comercio B9)

EMPRESARIOS CHILENOS APUNTAN A COMPRAR TIERRAS EN EL PERÚ

Más de 300 compañías chilenas operan en el Perú a la fecha –el tercer destino de la inversión chilena directa–, concentradas en más del 50% en los sectores construcción, servicios e inmobiliario, siendo uno de los más dinámicos el retail, informó Estrategia. No obstante, el abanico de opciones podría ampliarse en el corto plazo. Jorge Sumalavia, presidente de la Cámara Chileno-Peruana de Comercio, aseguró que "el mundo de la agroindustria va a transformarse en un campo bien fuerte, ya que hay muchas tierras en el Perú que pueden ser compradas y explotadas con mejor y mayor tecnología".(Gestión 12)

LAS EMPRESAS BUSCAN SER AHORA MÁS INNOVADORAS CON SUS MARCAS

FutureBrand es una consultora global dedicada al desarrollo de estrategias creativas para la creación de marcas fuertes, que acaba de incursionar en el Perú. En su paso por Lima, el CEO de FutureBrand Worldwide, Patrick Smith, conversó con Gestión sobre el futuro de las marcas. (Gestión 16-17)

LOS PERUANOS SON MUY AFECTOS A SUS MARCAS

A diferencia de lo que sucede en otros países donde las marcas extranjeras que llegan se convierten en reyes de la categoría en la que incursionan, en el mercado peruano no suele ser así, señala Julia Viñas, directora ejecutiva de FutureBrand. "Los peruanos son muy afectos a sus propias marcas y es algo muy interesante para evaluar antropológicamente hablando, porque sus marcas líderes, más queridas, no son importadas sino que han permanecido, crecido y sostenido en el tiempo", sostuvo. (Gestión 17)

BCP FINANCIARÁ CONSTRUCCIÓN DE UN CENTRO COMERCIAL EN AREQUIPA

El Banco de Crédito del Perú (BCP) suscribió un contrato de arrendamiento financiero a un plazo de 10 años por S/. 130 millones con la empresa Aventura Plaza S.A. para financiar la

construcción de un Mall Aventura Plaza en la ciudad de Arequipa. Esta operación le permitirá a la empresa de retail continuar con su plan de expansión en el país. (Gestión 11)

"EL MERCADO PIDE A GRITOS QUE LA CONSTRUCCIÓN SEA SOSTENIBLE"

Para nadie es una novedad que la construcción es una actividad ambientalmente agresiva. De ahí que entidades como Graña y Montero, Colliers International, Capeco, entre otras, se hayan unido para hacerla amigable. Héctor Miranda, Coordinador del Consejo Peruano de la Construcción Sostenible, nos explica qué busca el nuevo gremio que las agrupa.

PREGUNTA: ¿Cómo nace la idea de inculcar la construcción sostenible en el Perú?

RESPUESTA: El World Green Building Council opera desde el 2002, está en más de 65 países y en cada uno ha logrado avances para hacer de la construcción una industria sostenible. A partir del crecimiento económico del país, pensamos que debemos mirar estos nuevos horizontes y agrupar a las empresas líderes en diseño, construcción, materiales y acabados, desarrolladores, etc., para que adopten esta iniciativa en el Perú.

PREGUNTA: ¿Qué beneficios obtiene una empresa del consejo?

RESPUESTA: Lo que damos es educación, alineamos a las empresas para que sus profesionales entiendan cuáles son los términos básicos y las buenas prácticas de construcción sostenible y la certificación LEED (Leadership in Energy and Environmental Design), que es un proceso voluntario de clasificación de acuerdo al grado de eficiencia que tenga un edificio en ahorro energético y al buen uso de los materiales. Esto no es un ardid publicitario, sino un compromiso a largo plazo. (...) (El Comercio B8)

PAÍS ATRACTIVO

Según una encuesta de Price-waterhouseCoopers (PwC) en la que participaron 166 gerentes generales empresas de Argentina, Brasil, Chile y Perú, nuestra nación es el segundo país más atractivo para invertir en la región con 18%, seguida de Colombia con 15% y solo superado por Brasil. (Perú 21, 2ª/Correo 8/La Razón 13/El Comercio B2/Gestión 3)

GRADO DE INVERSIÓN

La agencia Moody's elevó a grado de inversión los bonos peruanos a Baaa3 desde Ba1 por el buen comportamiento de la economía durante la crisis financiera internacional del año pasado. Además, esta decisión fue apoyada porque el Perú ha evidenciado una mejor gestión de riesgo crediticio. (Perú 21, 2ª)

ALAN PROMOVERÁ PROYECTO MARAÑÓN PARA IRRIGAR TRES MILLONES DE HECTÁREAS

El presidente Alan García Pérez expuso ante un grupo de empresarios brasileños el Proyecto Marañón, que permitirá usar las aguas de ese río para generar hasta 10 mil megavatios de electricidad y contribuir a irrigar hasta tres millones de hectáreas. La iniciativa fue presentada hace dos años por la bancada aprista en la comisión agraria y en mayo del año pasado obtuvo una primera votación favorable en el pleno del Congreso. Ahora está pendiente una segunda votación. (Gestión 12)

BCR SIGUE FRENANDO BAJA DE DÓLAR

El Banco Central de Reserva (BCR) compró US\$124 millones para evitar que el precio del dólar siga cayendo. Durante la sesión, el billete verde tocó un mínimo de S/.2.797 pero, tras la intervención, la divisa cerró estable en S/.2.799 en el mercado interbancario. La entidad monetaria acumula compras por US\$6,622 millones en lo que va del año, cinco veces más que lo adquirió en 2009. (Perú 21, 10)

DEMANDA INTERNA CRECIÓ 14.2%

La demanda interna registró una expansión de 14.2% con relación a junio del año pasado, acumulando un aumento de 11.1% en la primera mitad del año, informó el Banco Central de Reserva (BCR). Precisa que el aumento en la demanda interna fue impulsada por el incremento de la inversión privada, la cual aceleró su tasa de crecimiento, así como el mayor dinamismo del consumo privado. En junio destaca el aporte de la inversión privada y el gasto público en consumo e inversión. (Gestión 6)

BID PREVÉ APROBAR CRÉDITOS PARA PERÚ POR US\$ 550 MILLONES

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) tiene previsto aprobar líneas de financiamiento para Perú por US\$ 550 millones durante el 2011, lo cual significaría un monto mayor a lo aprobado para el presente año. Así lo informó su representante en el país, Fidel Jaramillo, señalando que las nuevas provisiones serán de US\$ 450 millones para el sector público y

US\$ 100 millones para el sector privado. "Además se continuará priorizando las mismas áreas en las que estamos presentes hasta ahora", dijo. (Gestión 4)

TRÁFICO DE CONTENEDORES

El tráfico de contenedores en los terminales portuarios de uso público durante el primer semestre del año fue de 667,200 TEU, lo que representó un crecimiento de 14.2% respecto al mismo período del año anterior, informó la consultora Maximixe. El terminal portuario del Callao lideró el tráfico de carga de contenedores con una participación de 87.7% del total de lo movilizado. (La Primera 10)

PROYECTOS ENERGÉTICOS EN LA MIRA DE 9 FIRMAS BRASILEÑAS

El presidente de la Cámara Binacional de Comercio e Integración Perú Brasil, Miguel Vega Alvear, informó que nueve compañías brasileñas tienen previsto aumentar sus inversiones en proyectos energéticos en el país. Sostuvo que entre esas compañías figuran las constructoras Andrade Gutiérrez, OAS y Odebrecht; y otras como Engevix Engenharia y Electrobras Furnas. "Las empresas brasileñas tienen la intención de aportar las mejores tecnologías y conocimientos para el desarrollo sostenible de los proyectos energéticos en el Perú", dijo tras señalar que las empresas brasileñas decidieron apostar más por el Perú luego de la reunión que tuvieron los presidentes de ambos países en junio pasado en el estado de Manaos, cuando se firmó el Acuerdo de Integración Energética. (Gestión 11)

PERÚ SE CONVERTIRÁ EN EXPORTADOR DE ENERGÍA RENOVABLE

El presidente Alan García afirmó que el proyecto Marañón, que permitirá usar las aguas de dicho río para generar hasta 10 mil megavatios de electricidad y contribuirá a irrigar hasta 3 millones de hectáreas, hará que el Perú sea el gran exportador de energía renovable de Sudamérica. "Este proyecto tiene las calidades suficientes para ser la gran central eléctrica del continente", aseveró. García sostuvo que esta puede ser la obra más importante para los próximos 20 años en el país. Cabe indicar que este proyecto plantea llevar las aguas del Marañón al Santa, ampliar irrigaciones hacia Chivimochic, Jequetepeque Zaña y avanzar hasta Olmos. (El Comercio B5)

PLANTA DE GAS EN CUSCO OPERARÍA EN DOS AÑOS

El viceministro de Economía, Carlos Casas, estimó que la planta de licuefacción de gas natural de la provincia de La Convención, en Cusco, operaría en uno o dos años, debido a que tendrá que pasar por el Sistema Nacional de Inversión Pública (SNIP). Manifestó que se buscarán empresas privadas para la operación de la planta, la que se ejecutará con recursos públicos. (Perú 21, 10)

AHORRO DE S/.60 POR USO DE GLP

El Ministerio de Energía y Minas señaló que utilizar gas licuado de petróleo (GLP) en vez de kerosene representa un ahorro de S/.60 mensuales. Este beneficio se está promoviendo a través del programa NINA. (El Comercio B6)

PERÚ TIENE 30% DE LA RESERVA DE PLATA MUNDIAL

El Perú se ubica como el primer productor de plata al mantener el 30% de reservas del mundo, informó el Ministerio de Energía y Minas. En producción de cobre y de zinc, nuestro país aparece en segundo lugar al disponer del 16% y del 11% de las reservas globales, respectivamente. Henry Luna Córdova, director de Promoción Minera, destacó que las reservas de plata ascienden a 120'532,294 kilogramos finos y detalló que Cusco, Áncash, Pasco y Puno son las regiones donde abunda el metal. (Perú 21, 10)

MADRE DE DIOS

Cuatro mil galones de petróleo fueron decomisados en un operativo realizado por el Ministerio Público contra vendedores informales de combustible para la minería informal, ubicados a lo largo de la Carretera Interoceánica. (Perú 21, 18)

ACTUALIDAD

INVOKA A POLICÍA TRABAJO REDOBLADO EN SEGURIDAD

Una exhortación a los miembros de la Policía Nacional del Perú para que realicen un "trabajo redoblado" en favor de la seguridad ciudadana, y a los jueces y fiscales a fin de que se pongan "del lado de la sanción" contra los delincuentes, hizo ayer el presidente Alan García, al promulgar dos leyes que permitirán enfrentar la criminalidad en el país. Al suscribir dichas normas en la sede de la Séptima Región Policial, el Dignatario también dispuso "cortar quirúrgicamente" por la mitad el número de efectivos que prestan seguridad a los

funcionarios públicos, a fin de que salgan a las calles a devolver la tranquilidad a la población. "Si tenemos que comenzar por el presidente de la República, aquí hago renuncia a cualquier seguridad y a cualquier asistencia uniformada, el último de los uniformados que me acompañe salga a las calles a defender a la población, yo sabré defenderme a mí mismo", expresó en el acto que contó con la presencia del ministro del Interior y altos mandos policiales. Dijo que ha llegado el momento en que la Policía, en los meses que restan al Gobierno, y preparando la llegada del próximo para facilitar su trabajo, dedique todo el tiempo posible a reforzar la seguridad ciudadana en las calles de la ciudad. (El Peruano 3/Perú 21, 8/Gestión 23/La República 8)

PRESUPUESTO PÚBLICO AUMENTARÁ 7% EN 2011

El Presupuesto de la República del año 2011 ascendería a S/.87,587 millones aproximadamente. El viceministro de Economía, Carlos Casas, informó que los recursos que utilizará el sector público en 2011 se incrementarían en 7% (más de S/.5,000 millones). Casas precisó que el presupuesto 2011 es congruente con una proyección de crecimiento de la economía de 5% y un déficit fiscal de 1% del Producto Bruto Interno (PBI), para lo cual los gastos corrientes no se elevarán más de 4%. Asimismo, el funcionario reiteró que la inversión pública sería del orden de 6.7% del PBI. También se considera una inflación menor a 3% y un tipo de cambio promedio de S/.2.80. (Perú 21, 10/Correo 7/Gestión 2)

A PROGRAMAS SOCIALES SE LES EXIGIRÁ RESULTADOS

Los programas sociales se incorporarán al Presupuesto por Resultados (PpR) con el fin de mejorar su efectividad y su desempeño, manifestó el Ministerio de Economía y Finanzas. (Expreso 3ª)

EMPRESARIOS

El titular de la Confiep, Ricardo Briseño, dijo que por el momento no ve a un partido que postule a un empresario como candidato a la presidencia en las elecciones de 2011, ni tampoco a un hombre de negocios dispuesto a ingresar de lleno a la política. (Expreso 6/Gestión 7)

HAY MÁS DE 4 MIL MILLONES POR COBRAR

Con la finalidad de recuperar 4,692 millones 176,553 de nuevos soles en reparaciones civiles que los corruptos y terroristas adeudan al Estado, el Ministerio de Justicia designó como nuevos procuradores a Julio Roca Fernández y Juan Farfán Martínez. Ambos fueron presentados ayer ante la opinión pública por el presidente del Consejo de Defensa Jurídica del Estado, Daniel Figallo. Este explicó que se busca establecer una estrategia para el cobro de la reparación civil y el pago de daños causados por el delito. (La República 10)

FUJIMORI DEBE MÁS DE S/.8 MILLONES

Un total de S/.904'182,808 es lo que adeudan los sentenciados por actos de corrupción al Estado peruano, y encabezan esta lista Alberto Fujimori y Vladimiro Montesinos. Según el procurador Julio Roca Fernández, el condenado ex mandatario debe más de S/.8 millones; su ex asesor, S/.170 millones, y sus ex ministros Absalón Vásquez y Víctor Joy Way, S/.18 millones y S/.11 millones, respectivamente. (Perú 21, 8/El Comercio A10)